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Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

Meyrin grandit. Les bâtiments du nouveau quartier 
des Vergers  avancent à grand pas. Des centaines de 
nouveaux habitants découvrent notre Commune. 
Un nouveau lac a vu le jour, lieu de promenades, 
d’observation et de détente.

Meyrin grandit, et le Parti démocrate-chrétien de 
Meyrin-Cointrin s’investit sans compter pour maintenir 
et améliorer constamment la vie de ses habitants en 
offrant de nouvelles infrastructures telles que places 
de sport, crèches, écoles, parcs, commerces, aide 
aux associations, etc. Les crédits de plusieurs millions 
alloués à toutes ces réalisations sont le fruit de 
prises de décisions réfléchies de nos membres. Et ce, 
avec des finances saines et une fiscalité inférieure à 
beaucoup de communes genevoises.

Meyrin grandit, et le PDC de Meyrin-Cointrin également. 
Le 15 avril 2018 auront lieu les élections des cent 
députés au Grand Conseil genevois. L’apport de notre 
parti doit aussi se réaliser et ce, dès maintenant, au 

niveau cantonal. Pour y répondre, notre Association 
propose quatre de ses membres pour représenter les 
intérêts de notre commune.

Meyrin grandit depuis les années 60 et continue à se 
développer. Le PDC de Meyrin-Cointrin a toujours su 
répondre présent, année après année, de manière 
dynamique et énergique pour défendre sa commune, 
ses habitants, ses places de travail ainsi que les loge-
ments. Meyrin et notre groupe contribuent, de fait, 
pleinement à la croissance de notre canton. Il est 
donc primordial et nécessaire que des personnes 
expérimentées, actives et déterminées coopèrent à 
la vie politique du canton de Genève.

Le PDC a comme slogan « l’Humain au centre ». C’est 
principalement cette idée qui anime et motive nos 
candidats.

Nous vous remercions de votre confiance et vous 
souhaitons une très bonne lecture de notre « Canard 
à l’Orange ».

ÉDITO

MEYRIN GRANDIT

Philippe Boccard
Président du PDC  

de Meyrin-Cointrin

chers à notre parti mais aussi ceux qui leur tiennent 
à cœur. Ils tenteront de pouvoir faire entendre la voix 
de Meyrin et des communes suburbaines, afin de 
trouver des solutions aux problèmes et aux attentes 
que nous pouvons avoir en tant que ville, au sein des 
instances politiques de notre canton.

Dans ce numéro, nous vous proposons également de 
retrouver Jean-Marc Devaud, qui occupe cette année 
la fonction de Maire. Il tire un bilan, à mi-législature, 
de l’action du Conseil administratif et entrevoit pour 
vous les objectifs qui restent à atteindre d’ici aux 
élections du printemps 2020.

EN SUISSE COMME  
À MEYRIN,  
NOUS  
SOMMES  
LE TRAIT 
D’UNION !

À l’heure où le PDC Suisse lance sa nouvelle ligne directrice 
sous le thème « nous sommes le trait d’union », l’Association 
PDC de Meyrin-Cointrin présente quatre brillants candidats à la 
course au Grand Conseil.

Cette élection aura lieu en avril 2018 mais nous vous proposons dès ce numéro 
de faire connaissance avec eux. Vous les avez déjà probablement rencontrés : 
trois d’entre eux siègent au Conseil municipal et le quatrième débute son 
engagement politique.

D’ici au mois d’avril, vous retrouverez régulièrement nos quatre candidats sur 
nos stands à travers la Commune. Ils se veulent être les dignes représentants du 
trait d’union meyrinois et aux valeurs qui s’y rattachent. Avec l’ensemble des 
candidats PDC, ils s’emploieront lors de la campagne à développer les thèmes 

De gauche à droite : 

Nicola Squillaci, 

Alexandre Scandurra, 

Laurent Tremblet, 

Cosima Deluermoz.



NOS CANDIDATS

47 ans,  
marié,  
2 enfants  
âgés de 18 et 16 ans

Conseiller municipal  
depuis 1999,  
1er Vice-Président 

Président de la commission  
d’urbanisme depuis 2007

47 ans,  
célibataire, 
heureuse tante  
de Daria et Alexandre

Conseillère municipale  
depuis 2015 

Membre de six  
commissions politiques  
dont celle du Fonds  
d’art comtemporain

45 ans,  
séparé,  
2 enfants  
âgés de 9 et 12 ans

Débute sa carrière  
en politique

36 ans,  
marié

Conseiller  
municipal  
depuis 2015

Membre de  
cinq commissions  
politiques dont  
celle des Vergers

LAURENT TREMBLET COSIMA DELUERMOZ

ALESSANDRO SCANDURRANICOLA SQUILLACI

• Depuis janvier 2007, travaille au CICG – Centre International  
de Conférence de Genève, en charge de l’organisation des 
conférences internationales, ministérielles ou autre congrès,  
au cœur de la Genève Internationale. Il a travaillé précédem-
ment de nombreuses années dans le transport aérien.

• A œuvré plus de 15 ans au comité du Ski-Club Meyrin,  
trésorier de l’association PDC Meyrin-Cointrin depuis 1996.

• Grand voyageur, il aime découvrir de nouvelles cultures,  
de nouveaux horizons et la rencontre avec les autochtones. 
Epicurien, il adore la bonne cuisine et les bons vins.

• Depuis janvier 2007, Déléguée au sport international au sein  
du Service de l’éducation physique et du sport à l’Etat de Vaud. 
En charge de la conduite de la politique du sport international 
dans le canton et du dialogue avec les nombreuses fédérations 
internationales implantées à Lausanne. Ancienne responsable 
Presse et Communication du Servette FC.

• Supervision de l’accueil au secteur « Accréditations Presse »  
lors de la Coupe du Monde de Football (1998) et « Médias »  
lors de l’Euro 2008 (Stade de Genève), responsable Presse de 
l’association caritative « Journées du Cœur » pendant 11 ans. 

• Grande voyageuse sur les cinq continents – lectrice de romans 
policiers – amatrice de musées – passionnée d’histoire et de 
politique – gourmande de chocolat – pratique sportive calquée 
sur mon agenda...

• Depuis 2016, responsable de la centrale d’alarme au sein  
d’une entreprise spécialisée dans le domaine de la sécurité, 
avec également la fonction de membre de l’état-major.  
Ancien sapeur-pompier professionnel à l’Aéroport.

• Officier de la compagnie 37 des sapeurs-pompiers  
volontaires meyrinois, instructeur cantonal et vice-président  
de la Fédération genevoise des sapeurs-pompiers.

• Grand amateur de voyages, de sport en montagne  
et d’histoire.

• Employé communal au service de la voirie d’abord, il est  
depuis plus de 15 ans concierge d’école, à Meyrin-Village  
puis maintenant, à l’école de Champs-Fréchets.  
Il a une formation de cuisinier et obtenu son CFC au début  
des années 90.

• Très engagé dans la vie associative sportive, on relèvera  
ses 3 ans comme entraineur au FC Meyrin et 5 ans en qualité  
de responsable de l’école de foot.

• Après avoir couru quelques marathons, il se concentre  
aujourd’hui sur la marche à pied. Il est grand amateur  
de plongée sous-marine et de par sa formation de cuisinier,  
il apprécie cuisiner en y associant de bons vins, découverts  
au gré de ses voyages.



Après la construction de la Cité satellite dans les années 60, notre commune est 
à nouveau engagée dans une période de développement significatif en accueillant 
à l’horizon 2020 plus de 25 % supplémentaire de sa population actuelle. Ce 
développement entraîne des besoins en infrastructures importants qui sont à la 
base de l’ambitieux programme de législature.
Arrivé au milieu de ce mandat, je voudrais, au moment où j’accède pour la troisième 
fois à la fonction de maire au sein de notre exécutif communal (du 1er juin 2017 
au 31 mai 2018), vous faire part du bilan provisoire des réalisations et actions 
finalisées à ce jour et surtout de vous informer sur mes objectifs futurs.

Bilan provisoire
Je crois pouvoir dire être fier du travail accompli ces deux dernières années ! 
L’ensemble des projets accomplis à ce jour a été réalisé non seulement par 
l’engagement de l’ensemble du Conseil administratif, mais aussi et surtout  
devrais-je dire, grâce à l’implication et aux compétences reconnues des collabo-
rateurs de notre administration. Ceux-ci ont travaillé avec force, détermination et 
conviction dans la réussite de ces ouvrages.

Pour vous rendre compte de l’ampleur du travail accompli jusqu’à ce jour :

• Les travaux de séparatif des eaux claires et des eaux usées exigés par une loi 
fédérale sont terminés et le lac des Vernes, dernier ouvrage de ce vaste 
projet, a été finalisé et inauguré en juin dernier.

• Le nouveau jardin Robinson est également terminé. Il a été remis aux gestionnaires 
du Jardin en août dernier avec une inauguration fêtée le 23 septembre.

• La crèche de Meyrin-Parc (90 places) et le jardin d’enfants « Arc en ciel » sont 
construits et ont été mis en exploitation au printemps 2017.

• La crèche des Vergers (50 places) est terminée et a été livrée au service de la 
petite enfance fin août dernier.

• La transformation de la cuisine du Livron qui nous permettra d’assurer pour 
les dix prochaines années la préparation des repas pour les restaurants 
scolaires a été remise à l’entreprise d’exploitation le 25 août.

• À Cointrin, suite au déclassement des zones est et ouest souhaité par l’Etat, 
le programme de réservation des espaces dévolus aux besoins des futures 
réalisations publiques a été entériné.

À cela, se rajoute toutes les actions entreprises au sein de notre administration 
ainsi que les prestations publiques supplémentaires, ce qui représentent, de fait, 
une charge de travail significative pour nos collaborateurs. 
Il n’en demeure pas moins que si nous pouvons nous réjouir de ce bilan de 
mi-législature, il reste encore beaucoup à faire !

Objectifs à atteindre pour une réussite complète du programme  
de législature d’ici fin mai 2020

Les Vergers
Au bilan positif évoqué ci-dessus, notons également l’avancement de la construction 
du nouveau quartier des Vergers. Les travaux avancent bien, ils correspondent 
au planning annoncé.
Mon objectif, ainsi que celui de mes deux collègues du CA, est bien entendu, de 
respecter la date de fin des travaux prévue au printemps 2020. 
À ce jour, la construction d’une bonne partie des équipements nécessaires à sa 
viabilité sont en cours. Le groupe scolaire est, quant à lui, bien avancé, l’ouverture 
étant prévue pour la rentrée 2018 afin d’accueillir les enfants qui vont résider 
dans le nouveau quartier. 
Les aménagements extérieurs ont débutés et restent un autre objectif majeur 
pour le Conseil administratif. Ils seront un élément clé ce nouveau quartier, sa 

BILAN

MON BILAN À MI-LÉGISLATURE ET MES 
OBJECTIFS POUR LA FIN DE MON MANDAT
Nous voici presque arrivés à la moitié de la législature 2015-
2020 et il me semble qu’elle vient à peine de débuter tant le 
travail engagé en faveur du développement démographique et 
urbanistique de notre commune est important, passionnant et 
enrichissant.
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Crèche de Meyrin-Parc

Jean-Marc Devaud, Maire

partie visible, et donc le symbole fort. Pour cette rai-
son, le Conseil administratif y consacre une attention 
particulière.

Parking P1 du centre de la Cité
Le projet de construction du parking P1 souterrain au 
centre de la Cité envisagé depuis plus d’une vingtaine 
d’années pourrait encore démarrer pendant cette 
législature. 
En effet, la structure juridique et les modalités financières 
étant réglées entre la direction du Centre commercial 
et la commune, nous en sommes à l’élaboration 
d’une image directrice qui devrait être finalisée pour 
la fin de cette année. Si nous ne rencontrons pas 
d’oppositions, la construction de ce parking pourrait 
débuter durant 2018 ou début 2019.
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Notre famille politique s’est rassemblée en terre 
genevoise le 26 août dernier à Palexpo. Devant plus 
de 600 membres du PDC venus de l’ensemble de la 
Suisse, le président du PDC suisse, Gerhard Pfister, a 
présenté la nouvelle ligne directrice du PDC 2025, 
constituée de 4 thèmes.

Liberté et solidarité
La liberté individuelle de chaque individu repose sur 
la responsabilité personnelle et celle envers les 
autres. Pour nous, la solidarité implique que celui qui 
a vraiment besoin du soutien de la communauté doit 
l’obtenir. 

Prospérité et justice
Les entreprises et les employés bâtissent ensemble notre prospérité. Nous devons 
y associer la possibilité de formation pour les jeunes et les générations de demain, 
le perfectionnement pour les employés, la conciliation de la vie familiale et 
professionnelle pour l’équilibre des enfants. 

Souveraineté et ouverture
La Suisse doit rester un partenaire fiable. Nous restons ouverts à l’Union européenne 
mais nous sommes les garants du respect de nos valeurs. L’humain est au cœur 
de notre politique et nous sommes attentifs aux grandes évolutions futures. 

Dignité humaine et progrès
Nous nous engageons, sur la base des valeurs humanistes et chrétiennes, en 
faveur de la liberté, de la prospérité, de la justice, de la souveraineté et de 
l’ouverture. Nous évaluons le « progrès » au regard du respect de la dignité humaine 
et de la promotion du bien commun. C’est le sens du « C » dans notre nom.

Voici les grandes lignes présentées lors ce congrès. Il nous appartient de leur 
donner vie et de les partager avec les Meyrinoises et Meyrinois. Sur la base des 
valeurs proposées ci-dessus, l’ensemble des membres du PDC suisse présents 
ont voté à l’unanimité la résolution en lien avec la lutte contre la hausse des 
primes d’assurances maladie. Nous tiendrons régulièrement nos habitant-e-s 
au courant de l’évolution de cette importante initiative.

Alessandro Scandurra

« NOUS SOMMES LE TRAIT D’UNION »

Cette réalisation est pour moi une priorité car elle est 
attendue depuis trop longtemps. Nous espérons 
donc que la population comprendra la nécessité et 
les enjeux d’une telle construction au centre de la 
Cité et j’invite le peuple meyrinois à nous suivre plei-
nement dans la réalisation de ce projet d’envergure ! 
En effet, un retard au niveau de sa planification aurait 
des conséquences désastreuses pour notre com-
mune. Elle remettrait en question la réalisation de la 
nouvelle mairie, autre objectifs majeur pour Meyrin, 
mais également la réhabilitation de notre Place des 
Cinq-Continents qui n’est plus digne d’une ville 
comme la nôtre.
Je fais donc un appel au peuple meyrinois pour qu’il 
ne s’oppose pas  à la réalisation de ce parking souterrain. 
C’est un objectif prioritaire pour moi et je peux vous 
affirmer que je mettrais toute mon énergie pour que 
cette réalisation puisse être finalisée encore dans le 
courant de cette législature.

Nouvelle mairie et Place des Cinq-Continents
Compte tenu de l’évolution démographique et urbanistique de notre commune 
et des prestations publiques toujours plus importantes à fournir à la population, 
l’effectif de notre administration doit être adapté à ce nouveau contexte. La mairie 
actuelle n’est plus en mesure d’accueillir de nouveaux collaborateurs et ne peut 
plus faire face aux prestations. Dès lors, nous devons envisager la construction 
d’une nouvelle mairie qui pourra réunir l’ensemble des services de notre admi-
nistration dans des conditions de travail adéquates.
Cette démarche est l’une de mes premières priorités. Le cahier des charges relatif 
au nouveau bâtiment devrait être élaboré cet automne et la réalisation de celui-ci 
pourrait être envisagé pour la fin de cette législature, si nous ne rencontrons pas 
d’oppositions à la construction du parking P1, la mairie devant être construite 
au-dessus.
Liée à la réalisation de la nouvelle mairie, la réhabilitation de la Place des 
Cinq-Continents est également un objectif important pour le Conseil administratif. 
En effet, il est grand temps de s’engager pour que cette centralité meyrinoise 
devienne un lieu de qualité de vie destiné à notre population.

En conclusion 
La liste des projets à entreprendre à Meyrin n’est pas exhaustive et je vous ai fait 
part, ci-dessus, que des plus importants. Comme vous pouvez le constater, elle 
est longue et la construction de toutes ces réalisations nécessite des financements 
conséquents et demande une maitrise particulière de la gestion financière de la 
commune.
L’objectif du Conseil administratif pour la fin de cette législature est de s’engager 
à la maitrise de nos charges, tout en réalisant les infrastructures nécessaires à 
une ville en plein essor et en permettant à notre administration de faire face à 
ces nouvelles prestations.
Cette volonté est partagée par le Conseil municipal qui s’est engagé avec nous 
dans ce développement. Je resterai bien entendu très vigilant pour que tous nos 
investissements puissent se faire sans avoir besoin de procéder à une augmen-
tation de la fiscalité communale.

Groupe scolaire aux Vergers




